



POLITIQUE

LA JEUNESSE AU CŒUR DU SOMMET UA-UE

Le 5e Sommet UA-UE s'est ouvert hier à Abidjan (Côte d'Ivoire). Environ quatre-vingt chefs d'Etat des deux continents, dont le numéro un gabonais, Ali Bongo Ondimba, prennent part à ce rendez-vous qui a pour thème "Investir dans la jeunesse pour un avenir durable".

Page 3



FAIT DIVERS

TUÉ AU VOLANT DE SON SEMI-REMORQUE

Mabiokou Hassan, conducteur d'un semi-remorque, a trouvé la mort mardi en fin de soirée non loin du village Menguegne, à une trentaine de kilomètres de Bifoun. Il a été retrouvé coincé dans la cabine de son poids lourd, celui-ci renversé sur le bas-côté.

Page 9

n° 12586 - Jeudi 30 Novembre 2017

42e année - 24 Pages - 400 Fcfa

INSUFFLEZ UNE NOUVELLE DYNAMIQUE A VOTRE CARRIÈRE

Vous avez un Bac+2 ou un Bac+3, décrochez des Diplômes Français tout en restant au Gabon

IPAC FRANCE
SCHOOL OF MANAGEMENT

- ✓ EXECUTIVE BACHELOR : (Bac+3)
- ✓ EXECUTIVE MBA : (Bac+5)

Diplômes Français délocalisés à HEC Business School / New World Academy Gabon

- Possibilité de VAE : Validation des Acquis d'Expérience
- Formation en cours du soir et week end, compatible avec une activité professionnelle

New World ACADEMY / HEC Business School QUARTIER CHARBONNAGES
TEL / WhatsApp 02 35 90 31 / 06 56 84 45

QUOTIDIEN D'INFORMATIONS GÉNÉRALES

L'union

www.lunion.ga

SONAPRESSE, BP 3849 Libreville-GABON. Rédaction : Tél. 01 73 58 60 - Fax : 01 73 58 63 . Exploitation Publicité: Tél. 01 73 58 61 - Fax 01 73 58 62

Pour moi quoi...

Aujourd'hui, s'achève, au pays d'Houphouët, le Sommet Afrique-Europe. Comme d'habitude, les dirigeants présents, sourires aux lèvres, se déclareront "globalement satisfaits" de cette rencontre. Que de tam-tam aura-t-on fait autour de cette 5e édition ? A nouveau, ils ont abordé les mêmes sujets, évoqué les mêmes préoccupations, condamné les mêmes maux qui gênent leurs business. A la fin, vous verrez, ils adopteront les mêmes recommandations. Avance-t-on ? Recule-t-on ? Danse-t-on la valse, cette danse héritée d'un passé commun ? De toutes les grands-messes célébrées jusque-là, moi Makaya, je n'en vois rien de concret. Et pourtant, ce sont deux continents qui ne se fréquentent pas aujourd'hui. Leurs rencontres remontent à plus de six siècles ! Et toujours, rien de concret ne sort de cette "bonne" entente entre le même (presque) continent uni par la géographie et l'histoire que seule la Méditerranée sépare.

Quand je vois tout ce qu'engrangent en termes d'investissements colossaux les sommets par exemple entre un pays, la Chine et l'Afrique, - tout comme entre l'Afrique et les Etats-Unis - je me pose beaucoup de questions quant à l'utilité de ces rencontres entre 27 états développés et un continent sous-développé. Du temps perdu... C'est vrai qu'elle est bien loin, l'Europe conquérante, et toute puissante !

En tout cas, on n'en voudra pas à nos partenaires traditionnels s'ils n'ont plus les moyens de leur politique pour accompagner l'Afrique plus que jamais décidée à s'émanciper. Alors, messieurs, mesdames, changez de logiciel quoi...

... Makaya

Fait divers/Bitam

MEURTRIER DE SON AMI ?



Ismaël-Joseph Abaga-Ebang séjourne depuis le début de la semaine à la prison centrale d'Oyem. Il est soupçonné d'avoir, trois semaines auparavant à Mimbang-Essandone, à Bitam, éliminé son ami Djessy-Djess Nze-Nze. Des soupçons de meurtre qui balaient ainsi la thèse de la noyade un temps évoquée. Le corps du défunt ayant été retrouvé à la surface d'un plan d'eau. Ce sont les babouches appartenant à ce dernier qui ont mis les enquêteurs sur la piste du suspect.

Page 9

ECONOMIE

PROGRAMME GRAINE : 64,6 MILLIARDS, PRÊT DE LA BAD



En hibernation depuis plusieurs mois, le programme Graine va pouvoir se relancer. Le Conseil d'administration de la BAD vient en effet d'approuver en sa faveur l'octroi d'un financement d'un montant de 64,6 milliards de francs.

Page 4

SOCIÉTÉ

FORMATION PROFESSIONNELLE : L'ANFPP À L'ARRÊT



Enseignants et personnels du ministère de la Formation professionnelle et ceux réunis au sein du Synepfop sont en arrêt de travail depuis maintenant deux semaines pour cause de non-paiement des vacances. Conséquence : la paralysie de plusieurs établissements.

Page 6

POLITIQUE

Chine-Gabon : de nouvelles opportunités d'échanges

Page 2

ECONOMIE

Gisement de Bakoudou : pourquoi Managem est parti

Page 4

SPORTS

Tropicale : les Panthères dans le flou

Page 11

— INFORMATION IMPORTANTE —

A L'OCCASION DU MARATHON DU GABON, LES 2 ET 3 DÉCEMBRE 2017

FERMETURE TOTALE DES ROUTES

SAMEDI 2 DÉCEMBRE : - de 8h30 à 13h30 de JeanneEbori jusqu'à la Tribune Officielle

DIMANCHE 3 DÉCEMBRE : - de 5h00 à 16h00 du Palais Présidentiel à la Tribune Officielle
- de 7h30 à 13h30 sur de nombreux axes depuis le centre-ville jusqu'au Stade de l'Amitié

MERCI DE PRENDRE TOUTES LES DISPOSITIONS NÉCESSAIRES EN CAS DE DÉPLACEMENTS

